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На связи – Михаил Сергеевич Горбачев
| A direct line with Mikhail Gorbachev

Автор: Надежда Сикорская, Женева , 19.04.2013.

Давид Чикваидзе, Александр Лихоталь и президент Женевского пресс-клуба Ги
Метан («Пока я жив, я буду с теми, кто выступает за сохранение природы» (© Nasha
Gazeta.ch)
Женевские журналисты получили вчера редкую возможность задать - почти
напрямую – вопросы первому и единственному президенту СССР, ставшему также
основателем Международного Зеленого Креста.
|

Yesterday journalists in Geneva had a rare opportunity to ask questions to the first and only
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Soviet president and founder of Green Cross International.

A direct line with Mikhail Gorbachev

День для презентации в Швейцарском клубе прессы был выбран не случайно: именно
18 апреля 1993 года, в Киото, состоялся официальный запуск новой
неправительственной организации, взявшей на себя нелегкую задачу – объединить
силы международной общественности в решении экологических проблем.

Об этом напомнил вчера собравшимся президент Международного Зеленого Креста
Александр Лихоталь, открывая пресс-конференцию по случаю его 20-летия. В
последнее время мы уже несколько раз рассказывали о различных аспектах
деятельности этой организации, так что не будем повторяться, тем более, что
главной приманкой для журналистов стала, конечно, возможность увидеть живого
Горбачева и задать ему вопрос.

После небольшой технической заминки связь между Фондом Горбачева в Москве и
Женевским пресс-клубом была установлена, появились картинка и звук. Михаил
Сергеевич, отметивший в марте свое 82-летие, предстал нам улыбающимся, без
галстука и явно в хорошем настроении.

Он напомнил собравшимся, что предложение возглавить Международный Зеленый
Крест поступило ему именно в тот момент, когда он «остался не у дел», сложив с
себя полномочия президента СССР. «Прошедшие годы не были легкой прогулкой, но
нам удалось создать организацию, снискавшую уважение и признание в мире».

При этом, по мнению Михаила Сергеевича, в течение двух последних  десятилетий
международное сообщество не смогло дать адекватный ответ опасностям, которые
угрожают человечеству и окружающей среде.

Кратко перечислив все нерешенные проблемы, поставленные перед человечеством
тринадцать лет назад в рамках «Целей тысячелетия», и отметив, что существующий
подход к проблеме изменения климата и к устойчивому развитию близорук и опасен,
М.С. Горбачев заявил: «Необходимо переходить к другим моделям, пересматривать
цели экономического развития. Потребление не должно оставаться единственным и
даже одним из основных двигателей роста <…> Мы все должны сделать выбор в
пользу системных и безотказных перемен».

«Пока я жив, я буду с теми, кто выступает за сохранение природы». М.С. Горбачев

Так вышло, что Наша Газета.ch стала одним из двух СМИ, которым удалось-таки
задать вопрос Михаилу Сергеевичу и получить очень обстоятельный ответ.

Наша Газета.ch: Михаил Сергеевич, Вы привлекли внимание общественности
к экологическим проблемам тогда, когда эта тема не была в моде. Теперь об
экологии рассуждают все. Как Вы думаете, люди действительно осознали
важность вопросов, касающихся окружающей среды, или просто мода
поменялась?

Михаил Сергеевич Горбачев: Я такого мнения, что все мы высказываем много
критики в адрес и бизнесменов, и политиков, и экологических организаций, говоря,
что можно было бы сделать больше. И это так. Но при этом многое все же сделано, и
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я хотел бы особо отметить роль молодежи, ученых, специалистов из области
промышленности, сельского хозяйства – везде люди стали внимательнее относиться
к проблемам окружающей среды. Иногда это выливается в острую борьбу
противоборствующих организаций.

Приведу один пример. Государственные организации в России решили проложить
новую дорогу – а она позарез нужна! – между Москвой и Санкт-Петербургом. Но
проектировщики заложили такой проект, который требовал вырубки очень ценного
леса. И люди восстали – вышли и преградили путь.

Далее Михаил Сергеевич подчеркнул роль прессы в освещении экологических
проблем, заметив, что «тут нужна гласность, гласность и еще раз гласность» и
подтвердив свою приверженность идее создания Международного экологического
трибунала. В заключение Горбачев сказал: «Пока я жив, я буду с теми, кто выступает
за сохранение природы».

Час, отведенный на пресс-конференцию, пролетел очень быстро. Участвовавший в
ней главный библиотекарь Европейского отделения ООН и президент комиссии по
культуре Давид Чикваидзе успел, однако, отметить хорошую работу
Международного Зеленого Креста во многих странах и подчеркнуть, что партнерство
с этой организацией – честь для ООН.

Завершая встречу, Александр Лихоталь напомнил, что в  рамках празднования своего
20-летия МЗК проведет в ближайшие месяцы ряд мероприятий, в числе которых
Генеральная Ассамблея (2 сентября) и Диалоги о Земле (3 сентября). «Отмечая свой
юбилей, мы хотим добиться не воспевания наших достижений, но ответа на вопрос –
будет ли мир таким, каким мы хотим его видеть», - заключил он.
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